

Ermua aborda este mes la participación ciudadana en la Agenda Urbana local

Se pretende que la ciudadanía realice sus aportaciones por barrios, a través de reuniones presenciales

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua abordará a mediados de mes el proceso de participación ciudadana en la elaboración de su estrategia de Agenda Urbana. Este proceso se desarrollará a través de sesiones presenciales con la organización municipal; mediante 'focus group', con un pequeño grupo de participantes seleccionados que contribuyen a discusiones abiertas con la búsqueda de objetivos cualitativos; y, por último, con una consulta presencial con la población por barrios.

Este último proceso de participación se llevará a cabo los miércoles y jueves, de 19.00 a 21.00 horas con los diferentes barrios del municipio. En estas sesiones la primera media hora se destinará a formar a las personas presentes en competencias para entender la Agenda Urbana. La segunda media hora se dirigirá a ofrecer información para comprender los cambios que supone abordarla y, la última hora, se destinará a la participación de la población con sus propuestas o planteamientos. Para estas reuniones se utilizarán Izarra Centre, Lobiano, la plaza del mercado, el Centro Cívico y Betiondo.

También se usará una página web para que la población pueda llenar un cuestionario y realizar aportaciones al proyecto. De hecho, en breve, se creará



Los carriles ciclables locales son uno de los proyectos que encaja en esta Agenda Urbana. A. LASUEN

esta vía en la que se podrán consultar todo tipo de publicidad sobre el contenido de una Agenda Urbana, videos informativos, 'roll up' o expositores desplegables e imágenes de la transformación urbana de Ermua. Además, se distribuirá cartelería en los edificios municipales y se emprenderá una publicidad intensiva para que el proceso alcance al mayor número de población posible.

Plantea diversas posibilidades
Para desarrollar esta actuación participativa, que pretende concluir en un Plan de Acción de la Agenda Urbana, el Ayuntamiento ha trabajado anteriormente en la fase de diagnóstico, en la que se analizan los indicadores establecidos para trabajar en su mejora. También se ha establecido un marco estratégico para marcar

los retos, ámbitos y líneas de actuación y de trabajo específico.

Por otra parte, se han incluido algunos proyectos que se preveían anteriormente desde el Consistorio y que encajan en los objetivos de la Agenda Urbana. Entre estas iniciativas se encuentran la senda verde, el Plan Especial del Monte Urko, el Laboratorio IoT (Internet de las Cosas), el plan de accesibilidad, el de mejora de la calidad del aire, el plan de sostenibilidad energética, la innovación de la recogida de residuos urbanos, el alum-

brado inteligente, la red ciclable local, el plan de movilidad, el parking rotatorio, 'Ermua Mugil', la iniciativa IoT de atención en el hogar, un plan integral de emprendimiento, los apartamentos dotacionales en Betiondo o proyectos municipales relacionados con el ámbito digital, entre otros.

Ermua ha sido seleccionada como ciudad piloto de Agenda Urbana por parte del Gobierno de España, obteniendo el segundo puesto entre los municipios de menos de 40.000 habitantes y el decimotercer puesto del total de las ciudades, alrededor de 120, que se han presentado para obtener este reconocimiento. De momento se han obtenido un total de 100.000 euros para este fin, aunque se espera que estas aportaciones aumenten en un futuro gracias a los fondos Next Generation.

De momento se han obtenido 100.000 euros, aunque se espera más financiación a través de fondos Next Generation

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK, DYA	112
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía: Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2
Alcarrás 20.30
Downton Abbey: Una... 20.30
El hombre del Norte 20.30

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n
El mundo de ayer 20.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.

Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*.

16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora. Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.

Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.

Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00

Sábados: 14.00

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30

Sábados: 14.30

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.

Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 6.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 6.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 6.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Lekunberri Alberdi (Isasi, 31).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alcalá Etayo (Zubiaurre, 29).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Mendieta (Urkizu pasealeku, 6, Eibar).

El cómic infantil 'Superpata' se lleva este año el premio Ezekiel Etxeberria

A. LASUEN

ERMUA. El premio Ezekiel Etxeberria ha recaído en esta edición en el cómic 'Superpata', de Artur Laperla, traducido al euskera por Esther López Epelde. El Ayuntamiento de Ermua concede anualmente este premio al autor o autora del libro en euskera más leído en la biblioteca municipal.

Cabe destacar que en las catorce ediciones del premio sólo se ha otorgado dos veces a un libro de literatura infantil y dos veces a un texto traducido.

El pasado martes el alumnado del colegio Sallabente mantuvo un encuentro con el autor, Artur Laperla, y con la traductora, Esther López. El grupo de escolares tuvo la oportunidad de conocer de cerca detalles de la obra ganadora, el origen del superhéroe, la elaboración del cómic y todos los énteresos del trabajo de traducción y entregaron el premio a la citada traductora.



En la entrega del premio. AYTO.

Acordeón y pandereta, la fiesta perfecta

Pese a pasarse más de diez horas metida dentro de un autobús, la afición disfrutó de un gran día que acabó con celebraciones

ÍÑIGO VILLAMÍA

GIJÓN. Salir a las nueve de la mañana de Donostia y hacerse 724 kilómetros de ida y vuelta por carretera en más diez horas de autobús debía tener alguna recompensa para las varias decenas de aficionados del Super Amara Bera Bera que se desplazaron hasta Gijón para animar a su equipo. Una ciudad a la que dieron colorido y mucho ambiente desde primera hora de la tarde en la previa del partido. Porque aunque no se les permitió introducir bombos ni bocinas al pabellón –está ubicado en un bloque de viviendas y los vecinos lo han prohibido–, hicieron del viaje una fiesta.

Sobre todo Karmele Etxarri, encargada de poner el ritmo en la comida con su acordeón. Sus canciones, entre las que destacó la Marcha de San Sebastián, levantaron de los asientos a unos animados donostiarras que se dejaron la garganta arropando a sus campeonas. «Después del palo que nos llevamos en la Copa necesitábamos vivir algo así. Esto al final es el premio a la regularidad y el Bera Bera se lo merece por lo bien que está haciendo las cosas», reconoce Etxarri.

Sus hijas Amaia y Maialen, capitanas del filial, disfrutaron con la misma pasión. «Para nosotras es un orgullo estar aquí. Estas jugadoras son el espejo en el que mirarnos y una motivación para seguir trabajando como hasta ahora». Quienes tampoco faltaron a la cita fueron familiares de Esther Arrojeria. «Aunque mañana –por hoy– tenemos que trabajar creo que debíamos estar presentes un día tan importante».

Más de 1.200 kilómetros

Josu Pérez ama el balonmano por encima de todo y prueba de ello son los más de 1.200 kilómetros recorridos este fin de semana para animar a los dos clubes de su corazón. El sábado estuvo en Torrelavega apoyando al Bidasoa y ayer hizo lo propio en la ciudad asturiana con el Bera Bera. Una de cal y otra de arena. «Los chicos no nos pudieron regalar la victoria pero al final disfrutamos tanto como con las chicas. Llevo cuatro años siguiendo al Super Amara pero éste es el primer título de Liga que he podido disfrutar en persona», explica. «Los dos viajes han sido una paliza pero ha merecido mucho la pena, repetiría sin dudarlo».



La afición se hizo notar durante todo el partido con sus ánimos y cánticos.



Palicio es acorralada por Menéndez, Etxeberria y Hernández en una acción defensiva.

Las jugadoras, champán en mano, estallan de alegría tras conquistar un nuevo título liguero.

FOTOS: ARNALDO GARCÍA



Laura Hernández y Mariane Fernandes muestran su felicidad durante la celebración.



«El equipo ha hecho un partidazo y somos justas ganadoras»

Imanol, feliz por cumplir el objetivo, confiesa que «ha sido una gozada ganar la Liga aquí» y reconoce que las claves son siempre «el trabajo y creer que se puede»

I. VILLAMÍA

GIJÓN. Imanol Álvarez es hoy un tipo feliz, muy feliz. Y no es para menos después de haber logrado su cuarta Liga con el Super Amara Bera Bera. «Empezamos la semana con dudas pero poco a poco el equipo ha ido creyendo y hoy –por ayer– ha jugado un partidazo de principio a fin. Somos justas ganadoras», reconocía con el subidón en el cuerpo. Como ya dijo en su día, «Gijón es un buen sitio para venir y ha sido una gozada tener aquí a nuestra afición y poder conseguir el título en la primera oportunidad que teníamos».

Sobre la actitud de sus jugadoras, el ermuarra explicaba que «hemos estado igual de intensas que en la Copa solo que el acierto a portería ha sido muy diferente». Según él, «desde que hemos salido a la pista hemos creído que la clave estaba en el trabajo defensivo para después poder correr y eso les ha hecho daño. Además en ataque posicional también hemos sido capaces de superar todas las adversidades», remarcaba.

Preguntado por los éxitos del club a lo largo de estos años, Álvarez confirmaba que «no es casualidad. Temporada tras temporada las dificultades van creciendo porque la igualdad en la competición es máxima y aún así estas jugadoras siempre se



Imanol Álvarez, ayer.

«Año tras año crecen las dificultades y aún así estas jugadoras siempre superan todas las expectativas»

superan, superan todas las expectativas», añade. Para el técnico las claves son «seguir trabajando de la misma manera y creer que se puede. Eso es lo que nos va a llevar a más éxitos en el futuro», insistía.

«He disfrutado muchísimo»
Tati Garmendia vivió el día de ayer como una aficionada más. «Yo en una situación normal habría viajado en el autobús del equipo pero ayer me apetecía disfrutarla 'desde fuera' y entre la gente», expresa. «Hay equipos como Rocasa y Málaga que tienen más presupuesto que nosotros y ganarles la Liga es una demostración de lo competitivas que podemos llegar a ser».

REACCIONES

Maitane Etxeberria
Jugadora del Bera Bera

«Estoy muy orgullosa de todo el equipo»

«Siento felicidad a la par que tranquilidad porque nos ha costado remontar la semana por la Copa. Estoy muy orgullosa de todo el equipo y de nuestra afición, que ha llenado un bus entero para animarnos».

Maddi Aalla
Jugadora del Bera Bera
«Ganar mi primera Liga es muy especial»

«Me hace mucha ilusión ganar mi primera Liga, es muy especial. Ahora toca celebrarlo por todo lo alto y lo haremos al ritmo de la música que nos ponga O'Mullony. El balance de la temporada es muy bueno».

